
Gemeinde Lüdersdorf

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, 

Verkehr und Umwelt der Gemeinde Lüdersdorf
Sitzungstermin: Dienstag, 03.05.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 19:30 Uhr
Ort, Raum: im Mehrzweckraum in der Dreifelderhalle Wahrsow, 

Hauptstraße 21
Anwesend

Vorsitzende/r
Frank Arnold

Mitglieder
Uwe Harder
René Tareilus
Tillmann Ober
Annika Sachse

Protokollführung
Christoph Kappel

Abwesend

Mitglieder
Hans-Peter Schulz entschuldigt
Bernhard Strutz entschuldigt

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
sowie der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
zur Tagesordnung

4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 01.03.2022



5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Außerplanmäßige Ausgabe zur Beschaffung einer 
Informationstafel in der Palinger Heide

4/915/2022

6 Informationen und Anfragen

6.1 Neubau Feuerwehren Schattin/Palingen

6.2 Erstaufforstung von Flurstücken durch die Forstbehörde

Nichtöffentlicher Teil

7 Nichtöffentliche Vorlagen

8 Bauangelegenheiten

9 Informationen und Anfragen

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende Herr Arnold begrüßt die Anwesenden, eröffnet die 
Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die 
Beschlussfähigkeit fest.

2 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Fragen gestellt.

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. 
Änderungsanträge zur Tagesordnung

Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.
Beschluss:
Der Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt der 
Gemeinde Lüdersdorf bestätigt die vorstehende Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung
4 0 1

4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 
01.03.2022



Beschluss:
Der Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt der 
Gemeinde Lüdersdorf genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 
01.03.2022.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
2 0 3

5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Außerplanmäßige Ausgabe zur Beschaffung einer 
Informationstafel in der Palinger Heide 4/915/2022

Der Ausschussvorsitzende Herr Arnold erläutert den Sachverhalt. Der 
Bauausschuss gibt den Hinweis, dass die Informationstafel vor der Anfertigung 
den Bauausschuss nochmals zur Einsicht vorgelegt wird.
Beschluss: 
Der Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt empfiehlt:
Der Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt der 
Gemeinde Lüdersdorf stimmt der Bereitstellung von außerplanmäßigen 
Haushaltsmitteln in Höhe von 2.200 € zu. Die Deckung erfolgt aus dem PSK 
54.101.096.33.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

6 Informationen und Anfragen

6.1 Neubau Feuerwehren Schattin/Palingen
Herr Kappel erläutert den aktuellen Sachstand zu den Baumaßnahmen Neubau 
Feuerwehren Schattin/Palingen. 

- Bei der Feuerwehr Schattin wurde die Anzeige zum vorzeitigen Baubeginn 
nach Prüfung beim Kreis an das Ministerium übergeben. Eine 
Eingangsbestätigung des Ministeriums liegt im Amt vor. Folgend wird das 
Amt den Kontakt mit dem verantwortlichen Mitarbeiter im Ministerium 
aufnehmen und die Bearbeitungszeit bis zur Zustimmung erfragen. Die 
Bekanntgabe beabsichtigter Ausschreibungen zum Projekt, können erst 
nach Zustimmung des vorzeitigen Baubeginnes durch die Vergabestelle 
des Amtes durchgeführt werden.

Neubau Feuerwehr Palingen
- Der eingereichte Bauantrag ist beim Kreis in Bearbeitung. Nachgeforderte 

Unterlagen wurden abgegeben. Um die Bearbeitungszeit des Projektes zu 
beschleunigen, wird das Amt einen Förderantrag mit Antrag auf 
vorzeitigem Baubeginn stellen.



6.2 Erstaufforstung von Flurstücken durch die 
Forstbehörde

Erstaufforstung von Flurstücken durch die Forstbehörde, Tagesordnungspunkt 
Ö7.8 aus Sitzung der Gemeindevertretung vom 26.04.2022. Der Ausschuss 
diskutiert den Tagesordnungspunkt und bestätigt generell die Sinnhaftigkeit von 
Aufforstungen durch das Land MV. 
Herr Arnold liest das Antwortschreiben der Gemeinde zum Vorhaben an die 
Forstbehörde vor. In der Diskussion wird vorgeschlagen, dass ebenfalls die 
Gemeinde gewisse Flächen für eine Aufforstung anbieten soll. Dies sollte unter 
Einbeziehung des vorhandenen und in Überplanung befindlichen 
landschaftspflegerischen Begleitplan durchgeführt werden.

Vorsitz: Protokollführung:

Frank Arnold Christoph Kappel
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